



令和6年度 錦丘中学校・高等学校

## 課題研究テーマ交流会

### \*高校生と交流し、これからの探究活動にかします!\*

6月18日(火)に中高合同の「課題研究テーマ交流会」が開催されました。昨年度に引き続き、第2回目となったこの取り組みも、高校生とのつながりが感じられる大切な行事となりました。中学3年生3人と高校生4人のグループに、中高の校長先生をはじめ、多くの先生方がファシリテーターとして入ってくださり、交流が進められました。最初は緊張感も見られましたが、アイスブレイクなどを通して次第に活発に意見を交わす姿が見られました。



中学生からは「先輩のアドバイスがとても参考になった。」という声や、高校生からも「中学生からも指摘がもらえ、参考になった。」という感想が聞かれました。

現3年生は2年後、高校生の立場としてこの交流会に参加することになります。自己の在り方や生き方を考えながら、よりよく課題を発見し解決していく「探究活動」はこれからも続きます。中高協力して、その力を高めていきましょう!

#### 感想から(中学生)

的確なアドバイスをたくさんもらったのでこれを活かして研究内容を充実させていきたいと思った。

悩んでいたことの解決の仕方がいくつかわかりました。自分では、あまり疑問に思っていなかったところが他の人から見ると疑問点になるのだということを知ることができました。

自分の視野が狭かったと実感した。アンケートに答える人の視点、感じ方を知ることができた。

高校生の考えたテーマを聞いて、自分にはない発想だったからおもしろいと思ったし、互いにアドバイスし合うことで、研究がより現実的になったり、研究を深めたりすることができたと思いました。これから、指摘されたことから、研究についてもっと考えていけば、より良い研究になると思いました。

#### 感想から(高校生)

- ・中学生と交流してみて一人ひとり価値観が違うから色々な意見があってどれもためになりました。また、どのテーマも面白くて完成が楽しみです。
- ・中学生は一人で研究をされていてすごいと思いました。考えていることも一人一人が面白いテーマでした。自分もこの話し合いでは得るものが多く良かったです。
- ・中学生が鋭い質問などをしてくれていて今後役に立ちそうです。